
Почему нужно читать деткам сказки? Зачем они нужны? 

                                Советы родителям.   

Мы интуитивно понимаем: сказка малышу нужна как воздух. 

В качестве развлечения, для полета фантазии и развития речи. 

 

Психологи добавляют: сказка – это еще и программа действий, 

модель для выстраивания жизни, способы реагирования на разные 

жизненные ситуации. 

Кстати, порой ребенок может «считать» из сказки не слишком 

желательную для мамы и для своего будущего информацию, 

«присвоив» себе плохие черты героев. 

И вот уже наша взрослеющая дочь выбирает в мужья «чудовище» и 

всю жизнь мучительно пытается сделать из него «принца»… 

Как сделать так, чтобы дети выносили из сказок правильные уроки? 

- Человеку нужны годы, чтобы «вживую» увидеть весь спектр людских 

эмоций и поступков, а сказка помогает все это познавать уже в первые 

годы жизни. Так ребенок начинает кое-что понимать в человеческих 

отношениях, знать, что есть добро и зло, благородство и подлость… 



Узнавая, как действуют герои сказок, малыш получает программу для 

себя: как реагировать, когда обидели, когда кто-то просит о помощи 

или тебе нужна помощь, когда сталкиваешься с препятствиями... 

Вот почему читать сказки очень нужно и очень важно! Причем 

начинать можно еще тогда, когда дитя в утробе. А с двухнедельного 

возраста берем ребенка на руки и читаем сказки. Тогда и речь 

развивается лучше, и уроки мудрости и нравственности потихоньку 

входят в формирующееся сознание. 

Почему дети просят почитать одну и ту же сказку иногда 20, 50 раз? 

Это важная потребность убедиться в том, что жизнь стабильна и 

предсказуема! Ребенок знает, чем сказка закончится, и ему хочется 

еще раз убедиться, что все на своем месте и концовка та же, какая 

была вчера и позавчера. 

Иногда маме надоедает повторять одно и то же, и она изменяет 

финал. Малыш поднимает бунт: не так было! Уважьте его, и сколько 

просит, столько и читайте любимую сказку, спокойно и без 

раздражения. Так закладывается уверенность: все в жизни идет своим 

чередом. 

Еще дети обожают страшные сказки, фильмы и книги-ужастики. 

Нормально ли это? Совершенно нормально. У любого человека 

физиологически заложена потребность бояться, как и потребность 

любить, сердиться, - словом, испытывать разные эмоции. 

Страшные сказки для ребенка - это опыт детской самотерапии. Много 

раз проживая тревожную ситуацию в сказке, дети освобождаются от 

напряжения. Страшные истории дают малышу возможность убедиться 

в своей способности пережить страх, справиться с ним и даже 

отнестись к сюжету с юмором. 

Поэтому страшные сказки читать ребенку надо! Вернее, так: если 

ребенку они нравятся, читайте, а если он категорически не хочет их 

слушать, нервничает - настаивать не стоит. Но, выбирая страшную 

сказку, стоит остановиться на той, где отрицательный герой 

перевоспитывается и где у истории хороший конец. 

И еще: где средства борьбы со злом социально одобряемые - герой 

побеждает с помощью ума, силы, смелости, а не подлости. 



Сказки нужно с ребенком обсуждать! 

Психологи советуют: сказки нужно обсуждать! Оценивать поступки 

героев, делать акценты, отпускать меткие реплики. Например, можно 

начать с вопроса: как ты думаешь, о чем сказка? Герой хочет нас 

научить чему-то важному, а мы должны угадать, чему. 

Так что разговор с ребенком о том, что такое хорошо и что такое 

плохо, - нужен всегда. И сказка - отличный для этого повод. 
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